

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx
(866)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 2 de Junio de 2024

¡LLEGÓ LA HORA DE DECIDIR!

No votar es hacer complicidad con lo que nos duele, con la venda que nos ciega, con el fuego que devora nuestras emociones y nuestras aspiraciones por estar bien y vivir mejor. (información en la Sección Enseñada)



El licenciado FRANCISCO JAVIER "Chovi" PALACIOS FLORES (de camisa azul) reapareció ayer en el restaurante Sara's, junto con sus amigos, el doctor ALFONSO RIVERA y el licenciado ISIDRO LICÓN. PALACIOS FLORES, víctima de una enfermedad, le vio cerca la cara a la huesuda, pero afortunadamente la libró. El buen "Chovi", es apasionado investigador de la historia cachanilla y se le considera prospecto para ocupar el cargo de Cronista de Mexicali, que dejó vacante al morir el entrañable amigo, Don LUIS RAZO MARTÍNEZ.

MEXICALI. – “Estoy muy triste y enojado con la vida. Hoy (antier) asesinaron a mi primo hermano en la calzada Cetus frente al Centro Comercial La Gran Vía... para mí era mi hermano menor, una persona sin vicios, un excelente esposo, un maravilloso padre de familia, un hombre de bien y yo voy a defender tú nombre por si dicen que andabas en malos pasos o que te hicieron ajuste de cuentasme queda claro que te confundieron.....Estoy sumamente triste y dolido. Rica te quiero mucho, saludame a todos los parientes allá arriba, por favor”, escribió LUIS VALENCIA SOTO, con relación al asesinato del licenciado en ciencias de la comunicación. RICARDO ISMAEL HERNÁNDEZ SOTO, a quien le dispararon cuando viajaba en una camioneta pick up, acompañado de su hija de 10 años de edad. Un sujeto en motocicleta disfrazado de repartidor de una plataforma de alimentos, se le emparejó y le disparó, alojándole 3 tiros. Herido de muerte, en los últimos segundos de vida, volteó a ver a su hija y le dijo: “Agárrate bien porque vamos a chocar”. Luego, la pick up chocó con un vehículo y luego con otro. Ya iba muerto.

Este suceso criminal ocurrido a plena luz de la tarde, en medio de un intenso tráfico, en la zona de mayor confort y potencia económica de Mexicali, conocida como “Zona Dorada”, sacudió emocionalmente a los mexicalenses.

RICARDO, quien contaba con 45 años

de edad, no tenía vicios. Ni siquiera fumaba. Generalmente en la camioneta viajaban los cuatro integrantes de la familia: el papá, la mamá y las 2 hijas. Trabajó en la revista “Expansión Industrial” y últimamente laboraba en una empresa agrícola del Valle de Mexicali. También fue baterista del grupo “Solsticio”, especializado en rock.

La familia SOTO, es muy querida en esta capital.

“Nuestros corazones están destrozados, doy mi vida por defender la reputación inmaculada de mi primo”, le dijo CARLOS VALENCIA SOTO al columnista. CARLOS, es colaborador de La Estampida de los Búfalos. “Fue un buen muchacho, fue muy honrado, muy buen esposo y excelente padre”; subrayó.

No hay que perder de vista al líder estatal del PAN, MARIO OSUNA JIMÉNEZ, pues en octubre se le acaba el corrido como dirigente de este partido, pero puede anotarse para competir por otro periodo, aunque lo más probable es que desista, pues este domingo, en que se llevará a cabo “la madre de todas las elecciones”, se prevé el cuarto descalabro consecutivo para Acción Nacional.

Son varios varones los que andan alborotados por sucederlo en la dirigencia, independientemente de que con los resultados desastrosos que se prevén para el PAN, lo más probable

es que salgan algunas corrientes azules a pedir su cabeza.

Las mujeres panistas también tienen su corazoncito por el liderazgo, como la Senadora GINA CRUZ, a quien no se miró participar con entusiasmo en esta campaña. Otro prospecto para suceder a OSUNA JIMÉNEZ es EVA MÁRÍA VÁSQUEZ, quien ya tiene un pie dentro de la próxima legislatura federal, no porque vaya a ganar en las urnas, sino porque está en el lugar número 8 de la lista de candidatos plurinominales del PAN.

Como se sabe, EVA MARÍA dobleteó en candidaturas, pues es candidata a diputada federal por la vía plurinomial y candidata a diputada federal por el Distrito 01.

Hay focos rojos en varios municipios para la jornada electoral de este domingo y uno de ellos es Tecate.

Aquí hay un ingrediente único: la Policía de Tecate es la única corporación que no está al mando de un gobierno morenista. Es decir, el alcalde que busca reelegirse DARÍO BENÍTEZ va por el PES, por lo hay que estar pendientes para saber si este día hay o no choque entre corporaciones policiacas.

No decimos que los policías se tienen que meter en la elección, pero si es común que los agentes reciban órdenes para intervenir en cualquier sospecha de acarreo de votos, como ocurrió en Mexicali en gobiernos del PRI en el municipio, y del PAN a nivel estatal. Agréguele la tensión tras el asesinato de CRISTIAN VÁZQUEZ, colaborador y hombre de todas las confianzas del alcalde BENÍTEZ, y los desencuentros con su oponente, el candidato morenista ROMÁN COTA.

En Tijuana llama la atención en los autos lujosos en los que se transporta el dirigente estatal del PRD OMAR SARABIA. Dicen que contrasta con los pocos recursos que tuvo para las campañas ese partido. Por cierto, JAIME MARTÍNEZ VELOZ va en la lista de plurinominales como número 1. ¡Nada pescadito!



Por RAFAEL MENDOZA MADRID
Las Memorias del Nácori

Las Memorias del Nácori

La Limpiadura “Nueva” y su reinado en el Centro Histórico de Mexicali

Por RAFAEL “Nácori” MENDOZA MADRID

Más que todo para consumo local, me referiré a la existencia en nuestro Centro Histórico, de una Limpiaduría que fue una de las primeras en Mexicali, que marcó un antecedente al operar con el adelantado sistema de limpiado en seco y planchado a base de vapor, lo que la hacía, la preferida de los cachanillas. Se llamó “Limpiaduría Nueva”, que, desde su apertura, por la Calle Altamirano esquina con el Callejón “Iglesia” no existió otro negocio similar que se le pusiera en frente. Lo cuento porque fui uno de sus tantos clientes a finales de la década del 50 ya que como tenía servicio de “entrega urgente” el mismo día, yo llevaba a limpiar uno de mis dos pantalones de vestir que tenía para turnármelos entre un día y otro y andar siempre presentable.

Su propietario fue Don LUNG PON WONG SING, un personaje chino, muy atento, respetuoso y amable que, acompañado de su Esposa, Doña DELFINA ROMERO, se encargaba de recibir sobre el mostrador de su negocio los bultos de ropa que eran llevados para su limpieza y planchado en cuyo servicio también se incluía el desempolvo y reconformado de costosos sombreros de lana. Eran los tiempos en que también existía por la misma cera de la Altamirano, La Limpiaduría Moderna, propiedad de la familia MAYORGA, muy cerca de la famosa cantina “El Tarzán”, con su emblemática bolletería por fuera de la banqueta. Luego surgirían por otros puntos del propio Centro tradicional y su periferia las Limpiadurías Kiyota, Maru y El Pingüino, entre otras, pero nada que ver con las preferencias hacia la Limpiaduría Nueva. El Señor WONG SING, tenía por costumbre recibir a los clientes diciéndoles: “Buenos días mis amigos” (fuesen estos, hombre o mujeres) aunque ya hubiera pasado de las 12.00 del mediodía. A mí me decía siempre: “Lafacito” pues sabido es que al chino se le dificulta pronunciar la “erre”. Fue Presidente, muy querido y estimado, de la Asociación China de Mexicali, cuando la integraban, si mucho, 18 o 20 familias chinas radicadas oficialmente en Mexicali. Lamentablemente murió el 7 de diciembre de 1967 al sufrir un accidente automovilístico en la Carretera Federal Mexicali- San Luis en el entronque con el ejido Puebla cuando contaba con 63 años de edad. Fue, por supuesto, un Día de Luto para toda la comunidad china mexicalense. En ese tiempo dicho matrimonio había procreado 3 hijos, siendo dos varones de nombres CARLOS y ARTURO, así como la única mujer de nombre MEJIAM. Como triste colofón de este relato, hace cuestión de días, el local original de la emblemática Limpiaduría Nueva, fue consumido por un voraz incendio que arrasó también con otros locales ya cerrados también por sus propietarios y que también cubrieron una bonita etapa del Mexicali de ayer.



En paz descanse el licenciado ENCIENSA de la comunicación, RICARDO ISMAEL HERNÁNDEZ SOTO, asesinado a balazos la tarde del viernes a plena luz del día, en la zona de Mexicali de mayor confort y poder económico, conocida como “Zona Dorada”. Sus primos hermanos, CARLOS y LUIS VALENCIA SOTO, dijeron a La Estampida de los Búfalos que RICARDO fue un hombre de bien, excelente esposo y padre de familia.

Por Alfredo Mendoza R. ENSENADA.- ¡Se llegó el día de decidir!
Decidir votar o decidir no hacerlo. Votar es aportar la parte que nos corresponde, para decidir por dónde queremos que transite nuestro país, nuestro estado y nuestro municipio.

Por dónde queremos que transiten nuestros anhelos, nuestras metas, nuestros sueños. Votar es brincar del debate férreo en las redes sociales, en las reuniones de trabajo o en la compartida de un café, para tomar la palabra en las urnas, donde cuenta. No votar es lo mismo que nada. No votar es lo mismo que la voz opaca que se pierde en el desierto. No votar es hacer complicidad con lo que nos duele, con la venda que nos ciega y con el fuego que devora nuestras emociones, nuestras aspiraciones por estar bien y vivir mejor. ¡Llego, pues, la hora de decidir!

En Baja California sumamos casi 3 millones 200 mil los ciudadanos acreditados para votar. Para votar en libertad y con responsabilidad.

En el municipio de Ensenada sumamos alrededor de 366 mil. Aquí suman nueve las opciones con registro que contienen por la presidencia municipal: FLORA TORRES (PVEM), ESTELA CARDENAS (PRI), CLAUDIA AGATÓN (MORENA), GUADALUPE HERNÁNDEZ (PT), IVÁN NOLASCO (PAN), EDITH MÉNDEZ (PES), ADRIÁN TREJO (MC), AIDÉ AGUNDEZ (PRD) y BRENDA VALENZUELA (FXM).



Nunca antes en historia política de nuestro municipio habíamos tenido tantas vías a considerar.

Elecciones anteriores arrojaron números que nos ubicaron entre las entidades del país, con más baja participación ciudadana.

MUNICIPIO	PADRON ELECTORAL	LISTA NOMINAL	%
Ensenada	366,412	365,867	99.85
Mexicali	868,185	866,864	99.85
Tecate	97,065	96,918	99.85
Tijuana	1,645,900	1,644,267	99.90
Rosario	120,882	120,655	99.81
San Quintín	88,168	87,992	99.80
San Felipe	15,202	15,169	99.78
TOTAL	3,201,814	3,197,732	99.87

Así el listado nominal en el Estado y por municipio. ¡Más de 3 millones de bajacalifornianos acreditados para votar!

En el entorno estatal, los ensenadenses cargamos con los porcentajes más raquíticos de votos depositados en las urnas.

Nos quejamos muchos, debatimos muchos, pero votamos pocos. Este domingo, entonces, está en nuestras manos hacer que el debate de las ideas se traslade a las urnas, a esa pequeña

Como en donde antes los ensenadenses tienen de donde escoger para la alcaldía. ¿Saldrán a sufragar? Ojalá que sí.

na ánfora que parecen no representar nada, pero que en la búsqueda de una sociedad más participativa y responsable representan mucho.

Recién precisamos la imperiosa necesidad de redefinir la logística en torno a la organización de las carreteras fuera de camino, dadas las afectaciones que causan en la movilidad urbana.

Subrayámbamos también el papel que tienen que jugar las autoridades; brincar del modo espectador para asumir su chambaca de rectores de la seguridad y el orden.

Bueno pues ayer, el desorden sobre las Bajas estuvo a punto de traducirse en tragedia, cuando un vehículo participante de la competencia impactó a una unidad del transporte público. No hubo víctimas fatales que lamentar, afortunadamente.



Momento en que un carro participante de la Baja 500 impacta a una unidad del transporte público.